

La Voz de Menorca

Número suelto 10 céntimos
Número atrasado 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XVIII.—Número 6.073

Subscripción
En la isla, al mes. Ptas 2'00
Resto de España. 3'00
Extranjero, al año 50'00

MAHÓN, VIERNES 17 AGOSTO 1923

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de día 14 de Agosto de 1923

Presidió el señor Alcalde don Manuel Seguí Carreras, asistiendo los Concejales señores Bosch, Mus, Sinca, Albertí, Carreras Pons, Frech.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de gastos de Beneficencia de Julio.

Quedar enterado de haber sido nombrado don Gabriel Conforto Pons administrador judicial de la Central eléctrica de don Jaime Geliana Benquer.

Quedar enterado con agrado de las Estadísticas formadas por don Juan Pons Moll, encargado del Matadero público de esta ciudad, comprendiendo las reses sacrificadas en el Matadero de Mahón desde los años 1901 a 1922 y en los de Menorca durante el año 1922.

Manifiestar a International Telephone and Telegraph Corporation, que el Ayuntamiento vería con mucho agrado que el Gobierno mejorara el servicio telefónico con todas las ventajas que para el público permiten la ciencia y la industria; y sólo en el caso de que circunstancias especiales no lo permitieran, sería de aconsejar se encargara del servicio a una entidad particular.

Apoyar ante la superioridad las gestiones que está realizando la Unión Comercial e Industrial de Menorca para que la Estafeta de esta ciudad sea elevada a Central de Correos.

Conceder las licencias siguientes:
A don Benito Seguí Pons para colocar un zócalo en el frontón número 32 de la calle de los Frailes.

A don Antonio Tallavull Sans para cambiar el marco de una ventana de la casa número 27 de la calle de San Jerónimo.

A don Antonio García Sintes para abrir una zanja en la calle de San Manuel al objeto de facilitar aguas de la fábrica del señor Coda a la casa número 29 de la misma calle.

Organizar las Fiestas de Nuestra Señora de Gracia celebrando Cabalgata, carreras de caballerías, regatas, fuegos artificiales, música por las calles y pases y demás propio de las fiestas; así como algún acto que redunde a favor de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Celebrar en la próxima sesión el sorteo de vocales asociados.

Invertir en nuevos valores de este municipio las 200 pesetas amortizadas, valer de las obligaciones números 796 y 791 serie A, del empréfito de 250 000 pesetas que forman parte del capital legado a esta ciudad por don Gregorio Calens, destinando sus beneficios a premiar a los maestros de las escuelas nacionales.

Autorizar al Depositario de fondos don Francisco Bosch, para que de acuerdo con el señor Alcalde nombre un ayudante de Caja durante la ausencia de su hijo.

Arreglar el carro de transportes del Hospital Civil.

Proceder, dos veces por día, durante el verano, al riego del piso carretero de la calle de Prieto y Caules.

A INFORME

De la Comisión de Consumos; Cuenta de ingresos gastos y demás de Julio de dicho impuesto.

De la Comisión de Hacienda, cuentas.

De la Comisión de Fomento, instancias de los siguientes:

De don Francisco Gornés, pidiendo permiso para cambiar dos marcos del balcón de la casa número 21, de la calle de San Manuel.

De don S. Pallier y otros vecinos de la calle Nueva, pidiendo se mejorara el alumbrado de dicha vía.

De la Comisión de Beneficencia, observaciones hechas por el señor Alcalde al dar cuenta del descubierto en que se encuentra el arrendatario del servicio de coches fúnebres.

Y se levantó la sesión.

DE ALAYOR

DE CARTERA

Nos place mucho ver, como todos aquellos amigos nuestros que en reuniones y tertulias familiares, extarizaron sus sentimientos librepensadores, van corroborándolos sin debilidades ni excusas vergonzosas cuando en el transcurso de la vida viene el caso para afirmarlos.

Atentos a esas convicciones, nuestros estimados amigos don Catalina Riudaveís Pons y don Luis Olives Saura, contrajeron matrimonio civil en la tarde del jueves de la semana pasada.

A las muestras de afecto y felicitación que recibieron del público a la salida del juzgado, unimos la nuestra muy cordialmente deseándole una vida de ventura y felicidad, al mismo tiempo que hacemos extensiva a sus queridas familias nuestra entusiasta enhorabuena.

Al salir de la celebración del simpático casamiento de que acabamos de ocuparnos, nos fué grato de veras el ver un laureado riego por todas las calles más concurridas de la villa. Aquellos carros cubas dejando escapar frescos hilillos cristalinos, en medio del calor sofocante de esos días, afirmando el polvoriento piso, era, repetimos, como un aliento saludable que nos despertaba amor a la calle, a la par que un pensamiento amable para el Muy Ilustre Ayuntamiento que tan acertadamente lo había dispuesto con tres días de anticipación a las fiestas de San Lorenzo, para que el suelo estuviera embebido de humedad.

Tan buena e higiénica disposición he dado a los vecinos y demás concurrentes a las fiestas un transitar cómodo y agradable, ya que fiestas con polvo se hacen antipáticas por la irritación que el transiente experimenta en las fosas nasales y en las conjuntivas de los ojos.

Las fiestas cívico-religiosas que han tenido lugar en los días 11, 12 y 13 del actual no se han visto tan concurridas como en otros años, quizá por efecto de la crisis de trabajo y de no celebrarse la típica colcada, pero tampoco ha faltado la conveniente animación, desarrollándose sin incidentes desagradables el programa de festejos.

Al auschecer del sábado estaba ya en plena fiesta la villa toda. Los disparos fortísimos doblemente por ver rificarse en calles de antiguo estrechas, habían sacado de sus casas a toda la vecindad para contemplar con deleite la alegría de la chiquillería que a cada nuevo disparo se daba a la zaga de bombones, sonajas de caucho, globos y otros objetos y juguetes que son la característica de los juegos estilo japonés.

Los balles, cafés y puestos de refrescos se han visto concurridos y animados hasta altas horas de la madrugada.

También se han visto favorecidas las fondas y demás casas de comidas y todos rivalizaban en poner esmero en el servicio.

No menos concurridos se han visto el partido de fútbol y los fuegos artificiales; el establecimiento «Astra», que se ha inaugurado estas fiestas en Alayor, los conciertos públicos que ha ejecutado magistralmente la Banda del Regimiento de Infantería de Mahón número 65 y el modesto pero ajustado concurso que ha prestado el Orfeón alayorense.

De los perfumes «Astra» diremos como justo elogio que toda la calle del Horno, donde está instalada la encantadora fuente, estaba convertida en rico jardín por sus emanaciones odoríferas que incitaban a placenteros ensueños.

Y del perfume dulcemente embriagador nosaremos a mecer nuestra fantasía en las notas musicales sabiamente emitidas por la Banda militar de Mahón que dirige el ilustrado e inteligente maestro don Federico Delgado Rey.

En todos cuantos conciertos hemos asistido, hemos visto que el señor Delgado Rey «vive» la música que dirige, siente la nota que de la partitu-

ra pasa como misterioso aflujo a la banda que la ajusta armoniosamente y hace evocar en medio de infinitas armonías y cadencias arrobadoras la fantasía que el maestro compositor creó. Basta una simple mirada psicológica al señor Delgado Rey, cuando dirige, para ver en su alma de músico concentrada en las armonías que encierra la partitura y que como musas inspiradoras van creando el cuadro musical.

Satisfaciendo los deseos del Muy Ilustre Ayuntamiento y de los amantes de la música excelsa de esta villa, transmitimos la más entusiasta y efusiva felicitación al reputadísimo maestro don Federico Delgado Rey, director inteligente de la banda del Regimiento de Infantería de Mahón número 65, que con su especialísimo cuidado y dominio de la música ha conseguido mejorar notablemente en poquisimo tiempo dicha banda, pudiendo ejecutar piezas de concierto de los más insignes compositores.

Asimismo queda agradecidísimo nuestro Consejo a la Perfumería Astra por haber perfumado gratuitamente el salón de Sesiones de estas Casas Consistoriales y al Orfeón Alayorense por haberse prestado a dar realce y lucimiento a las fiestas populares de esta villa.

EL CORRESPONSAL

15 Agosto 1923

DE FOOT-BALL

En *El Día*, de Palma de Mallorca, fecha 8 del corriente, va inserta una crónica, relacionada con la inauguración del Campo de Foot Ball del Con curso Hípico, que no tiene desperdicio.

Este señor corresponsal al que los dedos se le antojan huéspedes, escribe siempre sus crónicas bajo la influencia de una u otra causa, así que raras veces hemos podido leer al gungo de ellas imparcial o desinteresada.

Empieza por decir que el campo no reúne las condiciones necesarias y que es muy lamentable que no se hayan solventado dichas deficiencias, cuando no ignora, que todo se ha hecho sin recursos, sin protección de ninguna clase y con gran exposición por parte de la entidad organizadora.

Dice que el público vió defraudadas sus esperanzas, visto el juego desarrollado el primer día, y que slega de la primera vez que en Mahón se juega en campo cerrado y con taquilla se oyeron diversos comentarios.

«Es injusto en la apreciación o excesivamente interesado, pues tan satisfecho salió el público del primer partido (salvo el señor corresponsal de Villa Carlos) que todo fueron felicitaciones a la sociedad Unión Sportiva, acudiendo el público el día siguiente en número quizás pocas veces igualado, apesar de la taquilla, como dice en su crónica, subrayado como queriendo indicar que lo que le molestó a dicho señor fué el desprenderse de una peseta»

«¿Con que el team visitante no es de la categoría de a peseta la entrada? Por lo visto el señor Corresponsal no ha asistido nunca, fuera de aquí, a partidos en donde se tenga que vestir la taquilla, pues de otro modo no se comprende que diga tales tonterías»

Dice además que: *Equipos como este hay casi media docena en Menorca. Es tan inocente y pueril esta manifestación, que únicamente podrá enganar a las gentes de fuera de esta isla, porque las de aquí ya se cuidarán por sí de contestarle»*

Y como no quiero molestar la atención de estos pacientes lectores terminaré la presente con un consejo.

Procure no ser apasionado, pues el que escribe para el público, al serlo demasiado, se desprestigia a sí mismo y a la publicación que representa y quien escribe tanto, sobre campo, protección, etc., etc., no ha de ser una peseta el motivo para criticar tan injustamente, siempre y cuando no persiga un fin determinado, que no nos es posible conocer.

X. X. X.

Mahón 11 Agosto 1923.

SALON VICTORIA

Hoy viernes día 17 de Agosto de 1923—A las 9 y media, Velada de Moda con SEXTETO Y JAZ BAND.

ESTRENO de la segunda y última jornada del cinegrama de gran erección,

LA ESTRELLA DE DAMASCO

Interpretado por la célebre artista húngara LUCI DORAINÉ. Completará el programa una nueva y detallada edición de LAS FIESTAS DE LA CORONACIÓN DE LA VIRGEN DE VALENCIA y una cómica de gran risa. Domingo, a las 9 y media el mismo estupendo programa y BAILE GRATIS a los concurrentes a la función.

Próxima semana: DEBUT de nuestra paisana MARIA PEREZ y de los acróbatas gemosos FRANTOS que no pueden debutar esta semana por haberse prorrogado el contrato donde actúan en la actualidad.

UNICO AGENTE "FORD" POR MENORCA

Stoc de Automóviles, Tractores, Auto-Camiones y completo stoc de piezas de recambio.

Garaje: Prieto y Caules, 110

Agente: Deyá, número 39, JUAN PIÑA

Especialidad en la reparación «Ford».

Ayuntamiento de Mahón

Impuesto de consumos

Aviso

DON PEDRO PRATS PONS, Administrador municipal del Impuesto de consumos de esta ciudad y su término.

Pongo en conocimiento de los habitantes del extrarradio de este término municipal, que habiendo sido aprobados por la Administración de Hacienda los conciertos voluntarios y obligatorios, como también por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad el reparto individual correspondiente a la 2ª Tarifa, se avisa que desde el día 18 del corriente mes hasta el día 30 de Septiembre próximo se procederá a la cobranza del primer período voluntario correspondiente al primer semestre del corriente año, en las Oficinas de esta Administración.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—El Administrador, Pedro Prats.

Unico Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCIPE N.º 14

(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para ejército y Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Banco de Menorca

En la Junta general ordinaria de accionistas celebrada el día 20 del corriente, se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de Marzo último, un dividendo activo equivalente al 6 por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Sucursales de Ciudadela y Alayor, y se hará efectivo, libre de impuestos, contra entrega del cupón número 10.

Mahón 21 de Julio de 1923.—Por el Banco de Menorca, el Vice Gerente, C. Hernández.

PARA VENDER O ALQUILAR

—Lo está casita, de nueva construcción, situada en el Fonduco. Razón: San Fernando, 76.

Noticias marítimas

Hallazgo de un cadáver

Esta madrugada, a las cuatro próximamente, cerca del anclón «Es moll d'en Pons», en Villa Carlos, flotaba el cadáver de don Miguel Orfila Gofianos (a) *Stilere*, vecino de esta ciudad.

Del macabro hallazgo se ha dado inmediatamente cuenta a la Comandancia de Marina donde se ha dispuesto la instrucción de las diligencias judiciales de rigor.

Se supone que el interfecto, quien con frecuencia se embriagaba, habrá perdido el equilibrio estando alcoholizado y se habrá caído al mar.

Buques de guerra

Ayer por la mañana salieron a efectuar prácticas los submarinos y el torpedero, regresando sobre las cinco de la tarde.

Poco antes de llegar la escuadrilla de buques, amarró al muelle de la Base Naval el contratorpedero «Osa», procedente de Palma.

Viene para carbonear. Esta mañana ha vuelto a salir la flotilla de submarinos.

Vapores co-reos

Sobre las ocho y media de esta mañana ha llegado el vapor «Mahón», procedente de Barcelona en viaje directo con el pasaje y carga.

Captán don Juan Femenías. Mal servidos estamos ahora con los vapores «Mahón» y «Monte Toros» y más aún estando ambos buques sucios de fondeo y consumiendo carbón malo.

De poder remediar la Transmediterránea lo indicado adelantarian algo en la travesía, pues hoy no es admisible inventir 14 horas en el viaje cuando el «Jaime II» la hacía en 11.

—Mañana debe llegar de Valencia y Palma el vapor correo «Jorge Juan».

Liga Marítima

—Asistidísima estuvo ayer tarde la Armada de la Liga reuniéndose numerosas familias.

Hubo muchas parejas que tomaron parte en los bailes que ejecuta el «Terceto Mahón» que fué muy aplaudido por el extenso repertorio del programa.

Hasta las ocho y media permanecieron los concurrentes en la terraza, sabiendo luego en varios automóviles.

C O K

Cuidad y precios, sin competencia Servicio a domicilio FABRICA DE GAS

Crónica local y general

Festejos Los vecinos de la plaza de la Explanada y calle de Doctor Orfila se proponen organizar una fiesta auto-movilista que esperan resultará muy bonita.

Se acordó nombrar una comisión para que haga gestiones a fin de aumentar el alumbrado en aquella vía.

Reses sacrificadas

El jefe de la Guardia Municipal, don Juan Pons Moll, encargado también de la vigilancia e inspección del Matadero Público, ha presentado al Ayuntamiento dos estadísticas que esta Corporación ha recibido y visto con agrado y a las que se dará publicidad, lo que nos releva de reseñarlas.

Se refieren aquellos trabajos numéricos a las reses de cada especie sacrificadas en este Matadero y en los de los pueblos menorquines desde el año 1900 hasta el de 1922.

El trabajo copioso y concluzado del señor Pons Moll, digno de encomio y de aplauso, aduce comparaciones y diferencias muy provechosas y dignas de tenerse en cuenta.

COK

PÍDALO SIEMPRE A LA FABRICA DE GAS

Al fin se respira

Ayer descendió la temperatura. El calor fué tolerable, casi primaveral, y pudimos al fin respirar con desahogo, a pleno pulmón y sin las angustias y la opresión de los días anteriores en que parecía nos achicharráramos.

Al entronizarse Boio en los cuartos septentrionales cambió el estado higrométrico de la atmósfera. El aire antes húmedo hasta la saturación se seca un tanto y ya los bancos, las paredes y hasta las personas dejaron de rezumar.

La gente, absorta e indolente mientras el calor nos sofocaba, reanimóse ayer un tanto y durante la velada el tránsito fué mayor que los días precedentes.

Por aquello de que quien no se cansa es porque no quiere, recordamos que hace días hemos entrado en la segunda mitad del estío y que por lo tanto la estación calurosa ya declina, lo cual no significa que no hayan de presentarse días calurosos, aunque cada vez serán en menor número, como diría Paregrullo.

VALIOSO REGALO

Combinación sorteo Navidad Véase escaparate

12, PLAZA CARMEN, 12

Verbena

Buen número de socios del Casino La Unión, juntamente con algunos vecinos de las calles Nueva, Hannover, Portal de Mar y plaza de la Constitución organizan una verbena para mañana sábado.

Sabemos por de pronto que habrá iluminación, música y regocijos populares en la citada plaza y que en el espacioso balcón de Can Dineret se situará una ruidalla que amenizará el festival.

Seguramente se verá éste muy animado.

Reunión de Comisiones

Hoy como viernes se reunirán a la hora de coquimbare en un departamento de las Casas Consistoriales las Comisiones que integran el Ayuntamiento.

Y como de costumbre también tratarán de los asuntos en estudio y por lo mismo pendientes de informes.

COK

De hulla inglesa de superior calidad FABRICA DE GAS

Fiesta callejera

Se celebró anoche en la calle de San Roque una fiesta callejera para celebrar el día del titular de dicha vía.

Amenizó la velada una murga mientras animaba la calle numerosa concurrencia.

La vía se iluminó extraordinariamente con potentes focos eléctricos.

Olla y no a rosas Esto nos han dicho con referencia a la calle de Ramis, desde esta madrugada un payés ha cargado un carro con la excreta sacada de un pozo negro. Al marchar el vehículo regaba la calle de materias fecales. Olla y no a rosas. El hedor era insuperable. Una nube de gases asfixiantes ahogaba a las gentes.

Enterado el jefe de la Guardia Municipal, dispuso con buen acuerdo que una brigada del servicio de limpieza pública cubriera de tierra aquellas inmundicias y así las retirase.

De la transgresión se ha dado noticia al señor Alcalde, quien seguramente impondrá los correctivos procedentes.

Con sobrado motivo aquel vecindario, el de la calle de Ramis, se levantó y exteriorizó su enojo.

Intermedió cinematográfico

Por haber sido prorrogada la contratación de la atracción que hoy debía debutar en el Salón Victoria no podrá presentarse hasta el viernes próximo día en que también saludará por primera vez al público nuestra paisana María Pérez.

Esta noche, mientras el sexteto dará un selecto concierto, continuará el desarrollo del precioso cine-drama pasional «La Estrella de Damasco» que tanto interesa al público que es para con ansia el desenlace.

Como el calor se ha mitigado y son por lo mismo más frescas las noches, es seguro que el Salón Victoria se verá hoy muy animado.

Donativo

El patrón de pesca don Manuel VII, que ha venido de Ciudadela a bordo de su embarcación ha cedido quince kilos de sardina, para el consumo de la Casa de Misericordia. Es digno de agradecer el regalo.

Pasaje y carga

El vapor «Mahón» ha traído hoy 52 pasajeros de Barcelona y 95 toneladas de carga general, figurando algunas partidas de sates con harina de trigo, 315 sacos con cemento y muchas mercancías.

¡Léase con atención!

Quedan para despachar DOS MIL METROS DE RETALES de los cinco mil que se pusieron a la venta en el comercio

LA FANTASIA

de Sebastián Palliser, calle Nueva, 18

En el mismo establecimiento continúa la

Baratura de variados géneros

que debía terminar mañana y que se prorroga en atención y en justa correspondencia al público numerosísimo que se presenta

LA FANTASIA

= CALLE NUEVA, NÚMERO 18 =

Diputación Provincial

Ha sido nuevamente convocada esta Corporación para el próximo lunes a las doce en el salón de sesiones de su palacio con el fin de que proceda a su constitución.

Se convoca a la Diputación por tercera vez. Dicen que a la tercera va la vencida.

Foo-Ball

A pesar del calor reinante no decae el entusiasmo entre los deportistas.

El domingo dicen juegan en el campo del Concurso «España» de Villa Carlos, contra un equipo perteneciente a «Unión Sportiva».

También hemos oído asegurar que otro team de esta misma sociedad, pasa a Alayor en donde el entusiasmo aumenta de día en día.

COK

El combustible más económico FABRICA DE GAS

Banco de Menorca

Rosa de Barcelona Del 16 de Agosto 1923

Table with exchange rates for various currencies and bank services. Columns include currency type (Francos cheque, Libras, etc.) and rates.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 16 a las 23 50 y 17 a las 2

LA POLITICA

Marruecos y las responsabilidades

Accidente de aviación Melilla.—Se conocen detalles del accidente de aviación ocurrido en las inmediaciones de Cabe Quillas.

El aparato aterrizó normalmente al atardecer del lunes.

Salió de Madrid pilotado por el capitán Herraiz.

Funcionó varios instantes, pero capotó y después, antes de despegarse de la tierra, se averió.

Se ignoran las causas que obligaron al piloto a aterrizar en campo enemigo.

Los aviadores han arrojado cartas redactadas en árabe pidiendo a los moros detalles del accidente.

El aparato estaba en un cobertizo donde lo han llevado los moros para que pesara desapercibido.

Reina ansiedad por la suerte que haya podido correr el capitán aviador.

Weyler a Melilla

Melilla.—De madrugada llegó el crucero «Reina Regente» conduciendo al general Weyler y Comisión del Estado Mayor Central.

Les recibieron los generales Echagüe y Martínez Anido, todas las autoridades y personas civiles y militares.

Subieron a bordo los generales Echagüe y Anido, saludándose.

Desembarcaron hoy al mediodía tributando honores un taber de Regulares de Melilla.

Después de saludar al general Weyler, el señor Martínez Anido embarcó en el vapor «Aertza» que le conducirá a Tánger donde pasará una temporada al lado de sus hijos.

Salida del alto comisario

Madrid.—En el expreso de Andalucía marcharon anoche el alto comisario, señor Silvela, el general Castro Girona, acompañado de su señora, el coronel Despujols, y el capitán ayudante, secretario de la Alta Comisaría, señor Ferrós.

A la estación acudieron a despedirlos los ministros de la Gobernación y de la Guerra, en nombre del Gobierno.

El presidente del Consejo envió a su secretario particular. El ministro de Marina a su ayudante.

El general Martínez Anido

Melilla.—El general Martínez Anido espera a la Comisión del Estado Mayor Central, que llegará esta mañana.

Después de cumplimentar al general Weyler, el general Martínez Anido se irá a la península.

Todos los primeros jefes de las cuerpos de la guarnición han cumplimentado al comandante general dimisionario.

Agresión

Tetuán.—En el hospital militar de esta plaza ha ingresado un oficial de la policía indígena perteneciente a la oficina de intervención militar de Dar Xaul, de la cabila de Beni Messaouar. Este oficial salió de Tánger llevando en su poder una crecida suma.

A la mitad del camino fué agredido por la espalda por unos indígenas, que le dieron un fuerte golpe en la nuca, derribándole al suelo sin sentido, y una vez en tierra le asestaron dos puñaladas en un costado, abandonándolo, creyéndole muerto.

Antes de huir, los agresores desvalijaron al teniente Perea.

Vuelto en sí el citado oficial, haciendo un esfuerzo sobrehumano y

arrastrándose pudo llegar de nuevo al campamento de Tánger, donde fué recogido por un auto y conducido a esta ciudad.

Crónica Nacional

Noticias varias

Tablado que se hunde

Barcelona.—Ayer, en la calle de Buzavista, de la barriada de Gracia, mientras se hallaba tocando la banda de música Martinense, se vino abajo con estrépito el tablado rodando por tierra todos los músicos e instrumentos.

El suceso originó gran pánico e impresión.

Tan sólo resultó herido el músico Jaime Vaqué Tonjua.

Conducido al dispensario inmediato, aprecióse la fractura completa del radio derecho, tibia inferior; herida costosa en la frente y varias contusiones.

El tiempo

Barcelona.—El calor continúa con bastante intensidad, registrándose temperaturas que hace muchos años no se conocían en Cataluña.

En algunas poblaciones de esta provincia, ayer tarde, de seis a siete, descargó una tronada, cayendo copioso aguacero durante más de media hora, acompañado de relámpagos.

Asesinato

Bilbao.—En la calle de la Constitución cuando estaba en su casa fué asesinado a tiros el habilitado de la cárcel oficial de prisiones don Eladio García.

Los autores son Félix Lozano, ladrón profesional, y su padre.

Parece que Félix le había amenazado de muerte varias veces.

Los agresores huyeron Se dice que la agresión obedecía a antiguos resentimientos.

Notas íntimas

Marchan a los puertos que se indican los señores siguientes:

El señor Gasest, Ministro de Fomento, al Norte.

López Muñoz (Justicia) también al septentrión.

Marqués de Alhucemas, a Cestona, Conde de Romanones, a San Sebastián por dos días.

Alba (Estado) también a San Sebastián.

Silvela, Alto Comisario, a Tetuán.

Barcelona.—El Capitán General ha marchado a revistar las sematenas y luego irá al extranjero.

Desertores del Tercio

Granada.—Por gestiones practicadas por la guardia civil respecto del bote que llegó a la playa de Motril, y en el que se decía que había venido el ex comandante Aizugaray, se ha puesto en claro que en dicho bote llegaron varios desertores del Tercio extranjero.

Se dice que son de nacionalidad sueca, noruega, austriaca y holandesa, y que salieron de África el día 5, realizando el viaje en la embarcación aquí abandonada.

Vuelta al trabajo

Barcelona.—Los obreros sindicalistas, empleados en la descarga del vapor «Santofrime», reanudaron el trabajo.

Dichos obreros se habían declarado en huelga con motivo de la detención de un compañero, al producirse una colisión, entre aselados y no aselados, de la que resultaron dos heridos.

Registro domiciliario

Barcelona.—Ayer la policía practicó un registro en el domicilio del presidente de la Corporación General de Trabajadores (Unión de Sindicatos Libres), Ramón Sales.

La diligencia está relacionada, según parece, con el reciente conflicto de la Banca y Bolsa de Madrid.

Se dice que la diligencia no dió resultado alguno y que quedó detenido uno de los enemigos de aquí.

Una huelga

Los cargadores del puerto de Tarragona, acordaron no acudir hoy al trabajo, por no haber accedido la Asociación Patronal a las nuevas bases de aumento de jornales, por las que se fija el jornal diario en 15 pesetas.

TELEGRAMA OFICIAL

Facilitado en la Delegación del Gobierno

Madrid 16, 23 50.

El parte de Marruecos dice que en los sectores de Drius y Tafarali verificáronse marchas por columnas mixtas, sin novedad.

En el mazizo de Tizzi Assa fueron hostilizadas las posiciones Principal y Benítez, sin consecuencias.

En el sector de Quebdani fué cortada la comunicación telegráfica entre Farha y Tifa Ruin y hostilizada la primera posición, resultando un sargento y cuatro pelotas muertos, y heridos los soldados de artillería Tomás Aliaga y José Martínez Martínez, de ingenieros Ildefonso González y del batallón de Isabel II Gonzalo Rodríguez Díaz y Manuel Martín Hernández, todos ellos con carácter menor grave, que serán evacuados mañana por la columna que llegará hasta Farha en paseo militar.

La harca amiga de Beni Said en dos partes ha marchado hoy a Farha y Tifariti para repeler la agresión.

Fabricantes de calzado

Para casa ofrece viajante con 14 años de práctica, conociendo todas las ruinas de España y clientela.

Pretensiones modestas y referencias a satisfacción.

Escribir: Rogelio Congost, Salvadora, 2, 5.º, 1.º.—Barcelona.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva